

## Viernes 11 de Agosto de 2006

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Aumentará a 9 mil mdd el prepago de deuda: Hacienda Jeanette Leyva Reus La Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó que aumentará de siete mil millones a nueve mil millones de dólares el monto que amortizará por anticipado de créditos contratados con el Banco Interamericano de Desarrollo y el Banco Mundial. Adicionalmente, reveló que en las últimas semanas ejecutó un conjunto de operaciones de cancelación anticipada de bonos soberanos emitidos en los mercados internacionales, por una cifra equivalente a tres mil 379 millones de dólares. Estas acciones en su conjunto darán lugar a una reducción en el saldo de la deuda externa neta del gobierno federal, por una cantidad de 12 mil 379 millones de dólar

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158195>Desaceleración de EU causaría graves estragos en México (Isabel Mayoral Jiménez) La desaceleración de la economía estadounidense tendrá un mayor impacto para México, en un momento en que está pasando por presiones políticas. Estados Unidos absorbe más de 90 por ciento de las exportaciones mexicanas. Más aún, la implosión en el sector de construcción de vivienda en el vecino país tendrá un efecto inmediato sobre las remesas de los trabajadores. Walter Molano, economista en jefe de BCP Securities, señala que, de acuerdo con un estudio preparado por el Centro Nacional de Educación y Economía de EU, uno de cada seis nuevos inmigrantes fue directamente empleado en construcción, con la proporción creciendo a un múltiplo más alto cuando se consideran los sectores relacionados con la edificación de vivienda.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158241>Sumarán 60 mil mdp en el año los ingresos excedentes para estados Felipe Gazcón / enviado MORELIA, Mich., 10 de agosto.- Las economías de los estados se han visto favorecidas por los altos precios del petróleo y por la mayor recaudación de impuestos. Por ello, para todo el año las entidades federativas recibirán de ingresos excedentes un total de 60 mil millones de pesos, anticipó Oscar Lara, coordinador de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales. Explicó que los estados recibirán unos 35 mil millones de pesos adicionales respecto de lo presupuestado por las mayores participaciones, y otros 25 mil millones porque el precio del petróleo está por arriba de lo aprobado.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158185>Pide Pemex más inversión y reforma al régimen fiscal Margarita Palma Gutiérrez Continuar con las modificaciones al actual régimen fiscal de Pemex y obtener inversiones anuales por 18 mil millones de dólares para enfrentar la declinación del principal yacimiento petrolero de México, Cantarell, son los retos que deberá enfrentar la paraestatal en la siguiente administración. En conferencia de prensa, Luis Ramírez Corzo, director general de Pemex, consideró que en el futuro el problema será cómo financiar esos niveles de inversión para producir más hidrocarburos, porque "la deuda actual de Pemex está en límites que no son sostenibles en el mediano y largo plazos". El director de Petróleos Mexicanos, Luis Ramírez Corzo, dijo que si bien "Cantarell, cuyo costo de producción es de 3.59 dólares por barril, representó una oportunidad durante veintitantos años, ahora tenemos que ir a producir en el Paleocanal de Chicontepec (Veracruz), que tiene costos de producción de ocho o diez dólares por barril", lo que indudablemente representará incrementar los recursos en el corto plazo.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=6>Reprueban pequeñas empresas la operación del Fondo Pyme Isabel Becerril El Fondo de Apoyo para la Micro, Pequeña y Mediana Empresa presenta problemas de operación, sobre todo en los tiempos de respuesta y en la entrega de recursos. Según la Evaluación del Otorgamiento de los Recursos del Fondo Pyme 2005, elaborada por el Instituto de Ingeniería de la UNAM, tales demoras han ocasionado que muchas empresas retrasen o pospongan la compra de equipos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158177>Desarrollo económico, el objetivo (Isabel Becerril) El Fondo Pyme prevé el otorgamiento de apoyos transitorios destinados a promover el desarrollo económico nacional, a través del fomento a la creación de micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes). Vía ese instrumento, la Subsecretaría para la Pequeña y Mediana Empresa de la SE apoya al mayor número de Mipymes, mediante proyectos con impacto estatal, regional y sectorial. El Fondo surgió en 2004, cuando la subsecretaría decidió aglutinar en uno solo todos sus programas de apoyo a ese segmento.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158188>Explosivo crecimiento de Mipymes en el gobierno foxista Ivette Saldaña En los últimos cinco años en México se crearon un millón 79 mil micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), con lo que al 31 de junio sumaban cuatro millones siete mil, es decir cerca de 30 por ciento más de las que existían en 2000. Alejandro González Hernández, subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa de la SE, explicó que de cada cien firmas en el país, 95 son micro, 3.9 pequeñas, 0.9 medianas y 0.2 grandes. De las 300 mil empresas que se crean anualmente, subsisten 200 mil, apuntó. Aseguró que en el sexenio se incrementó la tasa de permanencia de las firmas en el mercado, ya que en 2000 sólo dos de cada diez lograban mantenerse vivas después de dos años, y ahora son cinco de cada diez.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=158148>De 64 mil 800 mdd, el déficit comercial estadounidense en junio; estiman estabilidad en la balanza a largo plazo Efraín Hilario El déficit comercial de Estados Unidos descendió en junio a medida que más ventas de vehículos y bienes de capital contrarrestaron los aumentos en petroprecios y en compras de productos de consumo. El Departamento de Comercio informó que el déficit del comercio internacional de bienes y servicios totalizó 64 mil 800 millones de dólares en junio, con baja de 0.3 por ciento frente al déficit de 64 mil 970 millones de mayo, calculado en 63 mil 840 millones. Los analistas, que esperaban merma de 64 mil 800 millones, aplaudieron las cifras al considerar que la balanza comercial se estabiliza. Y es que la expansión económica más rápida en Europa y Asia estimula la demanda de equipos para empresas, como computadoras y motores de aviones. Analistas consideran que la cifra podría significar un importante giro. "El crecimiento en el mundo se aceleró y eso está ayudando a las exportaciones estadounidenses; y se podría esperar que las importaciones a la larga bajen al desacelerarse el gasto del consumidor", agregó un especialista. El Reforma [http://www.reforma.com/internacional/articulo/676200/Libera\\_BM\\_ayuda\\_para\\_países\\_pobres\\_Washington\\_DC,\\_Estados\\_Unidos\\_\(11\\_agosto\\_2006\)](http://www.reforma.com/internacional/articulo/676200/Libera_BM_ayuda_para_países_pobres_Washington_DC,_Estados_Unidos_(11_agosto_2006)).- El Banco Mundial liberó hoy 950 millones de dólares para ayudar a los países más

pobres a financiar su desarrollo, duplicando el monto inicialmente previsto para este año, según un comunicado. La decisión apunta a echar a andar la Asociación de Desarrollo Internacional (IDA, por su sigla en inglés), agencia que concede préstamos y donaciones a tasa cero a los países más pobres. La operación fue aprobada por el consejo de administración, reagrupando a los representantes de los 184 estados miembros de la institución, añade el comunicado. El presupuesto anual de la IDA debería ser inicialmente de 500 millones de dólares, precisó el Banco Mundial.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/676182/Ven capacidad mundial ante baja de crudo Londres, Inglaterra \(11 agosto 2006\).](http://www.reforma.com/negocios/articulo/676182/Ven%20capacidad%20mundial%20ante%20baja%20de%20crudo%20Londres,%20Inglaterra%20(11%20agosto%202006).)- El mundo puede lidiar por ahora con la pérdida de alrededor de un millón de barriles de petróleo por día (bdp) provenientes de Alaska y Nigeria, pero habrá un incremento de 600 mil barriles por día en la demanda del crudo de la OPEP este trimestre, dijo este viernes la Agencia Internacional de Energía. "En este momento, el mercado puede lidiar con los actuales cortes pero a la luz de muchas posibles amenazas contra la producción, incluida la actual temporada de huracanes, hay poca duda de que el colchón de respaldo en cuanto a la capacidad de prescindir (del crudo) sigue siendo delgado", dijo la agencia, consejera de 26 países industrializados, en su reporte menús

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/676041/Cae en el DF el nivel salarial](http://www.reforma.com/negocios/articulo/676041/Cae%20en%20el%20DF%20el%20nivel%20salarial) Laura CarrilloDistrito Federal (11 agosto 2006).- El nivel de los salarios en la ciudad de México se deterioró en los últimos 3 años y el costo de la vida se encareció en ese periodo, revela el estudio "Precios y salarios 2006" elaborado por la Unión de Bancos Suizos (UBS). Medido por el nivel de sueldo de 14 profesiones representativas a nivel mundial, el salario en la Ciudad de México ocupó este año el lugar número 60 entre las 71 urbes consideradas, luego de que hace 3 años tenía la posición 57, señala el estudio de la UBS. En América Latina, casi todas las ciudades consideradas avanzaron: Sao Paulo tenía la posición 53 en el 2003 y ahora aparece en la 43; Santiago de Chile pasó del 47 al 45; Caracas permaneció en el 56, y Buenos Aires avanzó del 60 al 54.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/676180/Persiste BMV en los 20 mil puntos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/676180/Persiste%20BMV%20en%20los%2020%20mil%20puntos) Adolfo NavarroCiudad de México (11 agosto 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores registra una leve baja pero manteniéndose todavía sobre la barrera psicológica de los 20 mil puntos, como consecuencia del pago anticipado de deuda externa del Gobierno federal. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 20 mil 42.28 unidades, una disminución de 0.03 por ciento, es decir 5.90 puntos, respecto a la sesión previa. Hoy el volumen de operación es de 4 millones de acciones con un importe de 108.4 millones de pesos.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/676176/Cotiza dólar menudeo a 10.93 pesos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/676176/Cotiza%20d%C3%B3lar%20menudeo%20a%2010.93%20pesos) venta Adolfo NavarroCiudad de México (11 agosto 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.63 pesos a la compra y 10.93 pesos a la venta, una baja de 6 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.60 pesos a la compra y 10.90 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.70 pesos a la compra y 10.95 pesos a la venta.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/676057/Afecta economía desarrollo de las TICs](http://www.reforma.com/negocios/articulo/676057/Afecta%20econom%C3%ADa%20desarrollo%20de%20las%20TICs) Verónica GascónDistrito Federal (10 agosto 2006).- El bajo crecimiento del PIB per cápita en México y la percepción de corrupción en las instituciones ha provocado que el País descienda en el Indicador de la Sociedad de la Información (ISI), que mide la incorporación de las TICs (Tecnologías de Información y Comunicaciones) a la vida cotidiana de las personas, según un estudio de DMR Consulting. El índice incluye variables como la utilización de computadoras, el desarrollo del comercio electrónico y la penetración de servicios de comunicación móvil. Pero también toman en cuenta los entornos económico, institucional y de infraestructura del País, donde se desarrollan las TICs.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/676047/Anticipa SHCP pago de la deuda externa](http://www.reforma.com/negocios/articulo/676047/Anticipa%20SHCP%20pago%20de%20la%20deuda%20externa) Lucero AlmanzaDistrito Federal (10 agosto 2006).- El Gobierno federal emitió ayer instrumentos de deuda en el mercado interno, con lo que logró obtener un monto de 135 mil 51 millones de pesos, que serán empleados para adquirir 12 mil 390 millones de dólares de reservas internacionales para el pago adelantado de deuda externa, informó la Secretaría de Hacienda. Las divisas que el Ejecutivo comprará de la reserva del Banco de México (Banxico), son 77 por ciento mayores al monto de 7 mil millones de dólares anunciado por la Secretaría en junio pasado.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/676006/Suman 4 millones 7 mil Pymes en el País](http://www.reforma.com/negocios/articulo/676006/Suman%204%20millones%207%20mil%20Pymes%20en%20el%20Pa%C3%ADs) Dayna MeréDistrito Federal (10 agosto 2006).- Alejandro González Hernández, subsecretario para la Pequeña y Mediana Empresa de la Secretaría de Economía (SE), informó que ya son 4 millones 7 mil las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) que existen en el País, las cuales generan poco más del 72 por ciento del empleo, y aportan casi el 52 por ciento del PIB. En conferencia de prensa, el funcionario señaló que de este número de Pymes, 0.2 por ciento son grandes, 0.9 por ciento medianas, 3.0 por ciento pequeñas, y el 95 por ciento lo constituyen las microempresas. "Todavía hace probablemente un año se manejaban 3 millones 400 mil Pymes, y después vimos un dato de 3 millones 958 mil; en lo que va del sexenio y hasta el 31 de julio se han creado un millón 79 mil nuevas empresas", destacó.

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/676020/Entran exóticos a cultivos orgánicos](http://www.reforma.com/negocios/articulo/676020/Entran%20ex%C3%B3ticos%20a%20cultivos%20org%C3%A1nicos) Verónica MartínezDistrito Federal (10 agosto 2006).- La producción de vainilla, frambuesa, coco, yuca, estropajo y cacao ya no sólo tienen el "plus" de ser exóticos, sino también orgánicos y este fenómeno va en aumento. Para el año pasado, el 83.4 por ciento de la superficie que se destinó a la producción de frambuesa fue orgánica y en el caso de la vainilla, hasta el 61 por ciento también fue orgánica, revela el último estudio del Centro de Investigaciones Económicas, Sociales y Tecnológicas de la Agroindustria y la Agricultura Mundial (CIESTAAM).

[http://www.reforma.com/negocios/articulo/676189/Suben ventas al menudeo en EU](http://www.reforma.com/negocios/articulo/676189/Suben%20ventas%20al%20menudeo%20en%20EU) Washington DC, Estados Unidos (11 agosto 2006).- Los consumidores estadounidenses gastaron fuertemente en julio en todo tipo de productos, ya que las ventas de las tiendas minoristas crecieron un 1.4 por ciento, un avance mayor de lo previsto, mostró este viernes un reporte del Departamento de Comercio. Fue el incremento mensual más sólido desde enero y superó con creces el alza de 0.8 porcentual que anticipaban los economistas. Marc Chandler, de Brown Brothers Harriman en Nueva York, dijo que "el PIB (producto interno bruto) del segundo trimestre estuvo débil en parte debido al consumo, pero esto muestra que el consumidor sigue vivo y está bien". "Sugiere que los comentarios de esta semana sobre una recesión son bastante alarmistas", agregó. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53424.html>Se fortalecen las pymes en el sexenio: SE Manuel Lombera Martínez Durante la presente administración las pequeñas y medianas empresas tuvieron grandes beneficios, lo que les permitió crecer en exportaciones y mantenerse en el mercado, comentó Alejandro

González Hernández, subsecretario de las pymes de la Secretaría de Economía (SE). Al hacer un balance del sexenio, el funcionario anunció que mientras dos de cada 10 nuevas empresas permanecían en el mercado en 2002, el número incrementó a 5 para 2006, "logro que no ha tenido ningún país de América Latina". El fortalecimiento de los nuevos negocios se alcanzó, a decir de González Hernández, a través de 13 programas estratégicos de apoyo a Pymes, entre los que destacan el sistema nacional de incubación de empresas, el programa nacional de extensionismo financiero y los esquemas de capital de desarrollo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53419.html> Liquida México más deuda externa José Manuel Arteaga Las amortizaciones y cancelación de bonos anticipados que realizará el gobierno de México permitirá que la deuda externa del país se reduzca a 43 mil millones de dólares. La Secretaría de Hacienda informó que la estructura de la deuda pública se continuará fortaleciendo al disminuir su monto en 12 mil 379 millones de dólares. Una vez que se concluyan las operaciones, la deuda externa neta de México pasará de 7% del PIB, a 5.4%, mientras como porcentaje del total de pasivos del gobierno mexicano pasará de 35.2% a 27.3%. Ayer, la dependencia informó que amortizará anticipadamente 9 mil millones de dólares de deuda contratada con el Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/53427.html> Exportaciones estadounidenses alcanzan cifra sin precedentes WASHINGTON.- El déficit comercial de Estados Unidos disminuyó un 0.3% en junio, al alcanzar las exportaciones su valor más alto de la historia -120 mil 743 millones de dólares (mdd)- gracias a la reactivación económica en el exterior y el debilitamiento del dólar. El Departamento de Comercio de Estados Unidos informó de que el déficit en la balanza de bienes y servicios fue en junio de 64 mil 800 mdd, cifra que es ligeramente más alta de lo esperado por la mayoría de los analistas que habían calculado un déficit de 64 mil 500 mdd para ese mes. En gran medida, la disminución se debe también a que el gobierno corrigió sus propias cifras: el Departamento de Comercio había indicado antes que el déficit de mayo había sido de 63 mil 800 mdd y hoy informó de que fue de 64.974 mdd, la segunda cifra más alta de la historia [El Economista](http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-11-17524) <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-11-17524> Bolsa Mexicana opera a la baja; pierde 0.15% El mercado accionario mexicano opera esta mañana con un ligero retroceso de 29.28 puntos, que representa 0.15% menos en relación a la jornada previa, para colocar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 20,018.90 unidades. En los primeros minutos de actividad en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) son negociados 649 mil títulos por un importe económico de 14.2 millones de pesos, con la participación de 14 emisoras, de las cuales una avanza, 10 pierden y tres se mantienen sin cambios. La emisora que reporta ganancias es CEMEX serie CPO con 0.33%, mientras que los retrocesos más significativos son para HOMEX Nominativa con 5.24%, URBI Nominativa con 2.62% y AUTLAN serie B con 1.69 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-11-17522> TIIIE a 28 días se mantiene sin cambios Este viernes, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIIE) a 28 días se mantiene en 7.3150%, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, explica que dicha tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander Serfin, HSBC, Nacional de México, IXE, Invex, Scotiabank Inverlat y Mercantil Del Norte. Da a conocer que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se mantienen en 3.29% a 60 días, en 3.09% a 90, y en 3.14% a 180 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-11-17514> Bajarán deuda en US\$15,647 millones En lo que resta del sexenio, el gobierno federal reducirá la deuda externa en 15,600 millones de dólares mediante dos operaciones y la dejará en niveles mínimos desde que se tiene registro. La primera de ellas se realizó ayer con la colocación de Bonos D, lo que le permitirá comprar reservas internacionales del Banco de México, adelantar el pago de deuda con organismos internacionales y cancelar bonos por 12,379 millones de dólares. La segunda, explica a [El Economista](http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-11-17525) el subsecretario de Hacienda, Alonso García Tamés, será a partir de septiembre, con la conclusión de la última oferta de warrants, lo que implicará "deuda externa por más de 3,200 millones de dólares. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-08-11-17525> Cete a 3 días en 7.03 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a tres días en México operaba el viernes a 7.03%, en un mercado relajado luego de que el gobierno anunció un incremento en el monto del pago anticipado de deuda a organismos internacionales. El Cete valor mismo día cerró el jueves a 6.90% por debajo de la tasa de equilibrio de 7.0% reflejando el optimismo con el que mercado recibió la noticia de un mayor pago de deuda externa. "Hoy se podría también bajar el fondeo, pues hay una percepción optimista en el mercado", dijo un operador. México incrementó el jueves el pago anticipado de deuda externa con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Banco Mundial y canceló otros bonos soberanos, con lo que sus pasivos externos bajarán en 12,379 millones de dólares. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/11/028n1eco.php> Elevó el gobierno a 9 mil mdd el monto del prepago a BM y BID Antonio Castellanos El gobierno federal concluyó una serie de operaciones para anticipar pagos de créditos contratados con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Banco Mundial (BM) por 9 mil millones de dólares, 2 mil millones más de los que se anunciaron el 22 de junio. Las acciones permitirán reducir la deuda externa en 12 mil 379 millones de dólares. Con estas operaciones, agregó, el saldo total de la deuda permanece sin cambio. Como se ha explicado, precisó la Secretaría de Hacienda, porque una disminución en el saldo total de la deuda únicamente es posible con un superávit presupuestario, lo cual no se ha logrado. La dependencia informó que se hicieron colocaciones de Bonos de Desarrollo (Bonos D) a cargo del gobierno por 135 mil 51 millones de pesos y, en una operación simultánea, el Banco de México retiró Bonos de Regulación Monetaria (Brems) por un monto similar. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/11/028n2eco.php> Posee 0.15% de la población 30% de la riqueza del país Roberto González Amador En un botón de muestra de la concentración de riqueza que prevalece en el país, un grupo de inversionistas que equivale a 0.15 por ciento de la población del país posee títulos que se negocian en el mercado accionario local por un monto similar a 30 por ciento de la riqueza que producen anualmente 103 millones de mexicanos, de acuerdo con datos de un reporte oficial divulgado ayer. La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) reportó este jueves que el número de cuentas de clientes de las 30 casas de bolsa que operan en el país se situó en marzo pasado en 162 mil 252, cantidad que representó un incremento de 0.50 por ciento en comparación con los 161 mil 429 inversionistas reportados en diciembre de 2005. Se trata de un universo, el del número de inversionistas, que

es equivalente a sólo 0.15 por ciento de la población del país, estimada por el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI) en 103 millones de personas. Aun con su insignificante peso relativo respecto de la población total, los inversionistas en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) poseen una influencia económica creciente.

<http://www.jornada.unam.mx/2006/08/11/029n1eco.php> Se perfila Venezuela como el país con más reserva petrolera Estado Anzoategui, Venezuela, 10 de agosto. Venezuela inició este jueves oficialmente la certificación de sus enormes reservas de petróleo en la faja del Orinoco, que funcionarios calculan permitirá incorporar 235 mil millones de barriles de crudo a las reservas probadas del país. El gobierno del presidente Hugo Chávez asegura que ese proceso llevará a Venezuela, el quinto exportador mundial de crudo, a poseer las mayores reservas en el planeta con 316 mil millones de barriles. Funcionarios de la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) dijeron que el programa de certificación de crudo extrapesado debe culminar a fines del 2008 y permitirá incrementar las reservas probadas en la faja, estimadas previamente en 36 mil millones de barriles. <http://www.jornada.unam.mx/2006/08/11/051n1soc.php>

La pobreza en México, por "errores" de los gobiernos Los niveles de pobreza que actualmente registra México no son resultado del proceso globalizador, sino de los errores de la política económica impuesta por los gobiernos en sus respectivos momentos. Expuso lo anterior Raúl Feliz, del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), quien advirtió que la negativa de los gobiernos a realizar cambios estructurales de largo plazo provoca que el crecimiento económico del país sea insuficiente para satisfacer las necesidades de la población joven y para disminuir los niveles de pobreza. En entrevista con Notimex, el especialista comentó que para alcanzar los niveles de desarrollo que cubran las necesidades de la población se requiere crecer a tasa de 8 por ciento anual